

en 1832. Une partie des cantons Hull, Onslow et Eardley font partie de son territoire.

Saint-Paul-d'Aylmer a été érigé canoniquement le 3 octobre 1840, et civilement le 20 juillet 1847 ; les limites de la ville ont été fixées par le Statut 54 Victoria, ch. 84, le 30 décembre 1890.

La ville est agréablement située sur la rive nord de la rivière Ottawa et sur le chemin de fer du Canadien Pacifique. On y trouve une population de 3,206 âmes avec une valeur de biens-fonds imposables de \$158,156.

Aylmer possède une école des Frères de Saint-Viateur, un couvent des Sœurs Grises, plusieurs autres écoles, quatre églises, huit moulins à scie, un aqueduc, la lumière électrique, une banque, plusieurs bons magasins, etc. Le site est magnifique comme villégiature. Un tramway électrique relie cette ville à Ottawa et à Hull. Des industries nouvelles pourraient s'y établir avec avantage.

SAINT - PIERRE-DE-WAKEFIELD. — Comté et diocèse d'Ottawa. Cette paroisse florissante comprend une partie du canton Templeton et se trouve à treize milles de Kirk's-Ferry, sur le chemin de fer du Canadien Pacifique, qui coupe la rive ouest de la Gatineau. La mission date de 1840. Elle fut mise d'abord sous le patronage de Saint-Joseph. Saint-Camille lui fut donné pour patron après 1863, car Stanislas Drapeau désigne cette paroisse sous le nom de Saint-Joseph dans ses études sur la colonisation. Érigée canoniquement en 1898, et civilement le 1er avril 1892 cette paroisse s'est développée rapidement, grâce à l'exploitation des mines de mica. L'agriculture a suivi le même mouvement de progrès.

On y trouve une église, des écoles, des magasins, des hommes de métiers, etc. et une population de 600 âmes.

SAINT-RAPHAEL. — (Bureau de poste "Burbridge"). Comté d'Ottawa. Diocèse de Mont-Laurier. Cette mission comprise dans le canton Bouchette et agréablement située à quelques arpents seulement du chemin de fer qui passe à cet endroit après avoir coupé le lac Mer Bleue, de plus elle est à quatre milles de Bouchette. La mission, fondée en 1907, compte une chapelle, une école, etc., avec une population de 650 âmes. La mission possède un moulin à scie, des magasins, etc.

On demande l'établissement de nouveaux colons et de nouvelles industries.

SAINTE-ROSE-DE-LIMA. — Comté et diocèse d'Ottawa. Cette paroisse est située à un quart de mille de Templeton-Est, sur le chemin de fer du Canadien Pacifique. Comprise dans la partie nord du canton Templeton, cette paroisse fut fondée en 1898. Elle possède aujourd'hui 925 âmes, une jolie église, des écoles, des magasins, des industries locales, etc.